

## ALIANZAS ESTRATÉGICAS Y MEMBRESÍAS

# Soluciones colaborativas a desafíos comunes

GRI 2-28

Las alianzas público-privadas y la colaboración con otros actores privados, tanto dentro como fuera de la industria minera, constituyen un elemento clave para el éxito de nuestro negocio. Como miembros de organizaciones como la Asociación Internacional del Cobre (ICA) y el Consejo Internacional de Minería y Metales (ICMM), unimos fuerzas con otras empresas para abordar los desafíos de la industria, como reducir las emisiones de gases de efecto invernadero y asegurar que las actividades mineras creen valor social.

### Grandes contribuciones a asociaciones industriales

En 2024 hicimos tres contribuciones significativas:

- ICA: US\$ 1.994.921
- ICMM: US\$ 272.271
- Consejo Minero de Chile: US\$ 166.545

Estas contribuciones no pueden desglosarse en un tema o asunto específico, ya que nuestra participación en estas asociaciones tiene el objetivo de contribuir a todos los temas importantes y de interés actual en nuestra industria.

Antofagasta Minerals no realiza ninguna contribución política.

Ubicación	Organizaciones
<b>Regiones de Antofagasta y Coquimbo</b>	Alianza Antofagasta Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA) Asociación de Industriales de Mejillones (AIM) Clúster Minero de la Región de Antofagasta Consejo Minero Regional de Coquimbo (CORMINCO) Consorcio Quitai-Anko Corporación Industrial para el Desarrollo Regional de Coquimbo (CIDERE) Corporación PROA Corporación PROLOA Fundación Gaviotín Chico
<b>Nacionales</b>	Asociación Chilena de Desalación y Reúso (ACADES) Acción Empresas, socio local del Consejo Empresarial Mundial para el Desarrollo Sostenible Asociación Chilena de Hidrógeno (H <sub>2</sub> Chile) Asociación de Proveedores Industriales de la Minería (APRIMIN) Círculo DaVinci Grupo de Líderes Empresariales por la Acción Climática (CLG Chile) Consejo de Competencias Mineras (CCM) Consejo Minero Ecosistema de Innovación Codelco Red Pacto Global de la ONU en Chile Sociedad de Fomento Fabril (SOFOFA) Sociedad Nacional de Minería (SONAMI) Women in Mining Chile (WIM)
<b>Internacionales</b>	Consejo Internacional de Minería y Metales (ICMM) Asociación Internacional del Cobre (ICA) Asociación Internacional del Molibdeno (IMOA) Grupo de Trabajo de Minería y Metales del Foro Económico Mundial (WEF) RedEAmérica



Proyecto de Adaptación Operacional de Los Pelambres

Soluciones colaborativas a desafíos comunes *continuación*

### Nuestra adhesión a los principios del ICMM

Antofagasta Minerals es miembro del Consejo Internacional de Minería y Metales (ICMM), una organización internacional fundada en 2001 que promueve la minería sostenible y desarrolla estándares a través de sus diez Principios Mineros. ICMM está en línea con el Acuerdo de París para lograr los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), reconociendo la naturaleza interconectada del cambio climático, el agua, la biodiversidad y el desarrollo socioeconómico. Como empresa integrante, no hacemos lobby en contra del Acuerdo de París. Los miembros de ICMM deben ejecutar autoevaluaciones anuales sobre la implementación de sus Expectativas de Desempeño y someterse a un proceso de verificación externa cada tres años. Todas nuestras empresas mineras han completado su autoevaluación, y se espera que la próxima verificación tenga lugar el año 2025.

En 2023 ICMM inició el desarrollo de un Estándar Consolidado de Minería en conjunto con Towards Sustainable Mining (de la Asociación Minera de Canadá), el Consejo Mundial del Oro y The Copper Mark, con el apoyo de un Grupo Asesor de Grupos de Interés y un Grupo Asesor de la Industria, donde participamos como Antofagasta Minerals. Este documento quedó para consulta pública a finales de 2024.

Una vez finalizado, se espera que el Estándar sea adoptado por los miembros de ICMM, el Consejo Mundial del Oro, la Asociación Minera de Canadá y los participantes de The Copper Mark. Una adopción amplia daría al Estándar una cobertura extensa en la industria minera, con la potencial implementación en hasta 60 países.



### The Copper Mark

The Copper Mark es un esquema de certificación independiente de prácticas mineras responsables en la industria minera del cobre, desarrollado por la Asociación Internacional del Cobre (ICA).

Promueve prácticas responsables relacionadas con el abastecimiento, la producción y el tratamiento de minerales en las categorías de gobernanza, derechos laborales, medio ambiente, comunidad y derechos humanos, basado en 33 criterios de producción responsable alineados con la Iniciativa de Minerales Responsables (RMI). El esquema también incluye el Estándar Conjunto de Debida Diligencia para molibdeno, cobre, plomo, zinc y níquel, que garantiza que los productores cumplan con los Requisitos de Suministro Responsable de la Bolsa de Metales de Londres (LME por sus siglas en inglés), para cátodos de cobre, que entraron en vigor a finales de 2023. Las operaciones productoras de cobre comprometidas con el Proceso de Certificación Copper Mark deben seguir un cronograma estricto y cumplir con todos los criterios dentro de los 24 meses posteriores a la firma, y luego someterse a una reevaluación cada tres años.

En 2024, Centinela y Zaldívar fueron las primeras empresas mineras en ser recertificadas bajo el marco de 33 criterios de The Copper Mark. Los Pelambres y Antucoya se someterán a su proceso de recertificación en 2025.



Para más información, por favor visite:  
<https://www.aminerals.cl/>



### Corporación Alta Ley

Alta Ley es una organización que tiene como objetivo articular las capacidades existentes de entidades y organizaciones públicas y privadas en la industria minera nacional. Promueve y fomenta el desarrollo del sector y mejora la competitividad y sostenibilidad de la minería. Hasta la fecha, hemos participado activamente en dos de las iniciativas de la organización.

#### Corporación de Ciberseguridad Minera (CCMIN)

Esta iniciativa se estableció en 2024 para fomentar una cultura de ciberseguridad mejorada y resiliente dentro de la industria minera nacional. Antofagasta Minerals es miembro fundador y tiene participación en el Comité Ejecutivo.

#### Mesa para la Trazabilidad de Emisiones de Alcance 3

Gracias a esta iniciativa se desarrolló una guía metodológica para la medición y reporte de emisiones de Alcance 3 en la industria del cobre, alineada con estándares internacionales y directrices específicas del sector. Lanzada en diciembre de 2024, la guía fue validada por ICMM, ICA y otros grupos de interés. Los esfuerzos colaborativos con proveedores tienen como objetivo acelerar la gestión de emisiones de Alcance 3, proporcionando información de alta calidad adaptada a las realidades operativas locales para una estimación precisa de las emisiones.

Soluciones colaborativas a desafíos comunes *continuación***Premios externos en 2024****100 Mujeres Inspiradoras de la Minería en Chile – WIM**

Women in Mining (WIM) Chile reconoció a las profesionales de Los Pelambres, Laura Alvarado, Angie Caro, Carmen Vega y Sandra Jeraldo entre las 100 mujeres inspiradoras de la minería en Chile por su capacidad de inspirar y hacer contribuciones significativas a la industria minera.

**100 Mujeres Líderes de 2024**

Dos ejecutivas del Grupo fueron incluidas entre las 100 Mujeres Líderes de 2024, un premio otorgado por el diario El Mercurio y la organización Mujeres Empresarias. Georganne Barceló, vicepresidenta de Personas y Organización, y Carola Campero, subgerente de Empleabilidad, fueron seleccionadas por su contribución al desarrollo económico, social y cultural del país.

**Empresa Más Innovadora**

Por segundo año consecutivo, fuimos reconocidos en el ranking *Most Innovative Companies* Chile, obteniendo el primer lugar en la industria. ESE Business School otorgó este reconocimiento en colaboración con el diario El Mercurio y MIC Business Consulting.

**Financiamiento Minero del Año**

El financiamiento del Proyecto Nueva Centinela fue reconocido como “Financiamiento del Año”, un premio anual a la inversión minera más importante del año otorgado por la revista internacional LatinFinance, que considera criterios como innovación, velocidad y calidad en la ejecución, además del impacto del financiamiento.

**Safety First – Epiroc**

Centinela y Los Pelambres recibieron el premio *Safety-First* de Epiroc por sus altos estándares de seguridad. La incorporación de tecnología y equipos de producción autónomos y eléctricos ha mejorado significativamente las tasas de seguridad en ambas operaciones, destacando la contribución de la innovación y la tecnología en la mejora de los estándares de seguridad.

**Desarrollo Industrial 2024 – AIA**

El Proyecto Nueva Centinela recibió el reconocimiento de la Asociación de Industriales de Antofagasta por el impacto positivo del proyecto en la empleabilidad y la cadena productiva regional.

**Mejor Reporte de RSE o ESG en línea – Corporate and Financial Awards**

Antofagasta Minerals recibió el premio “Mejor Reporte de RSE o ESG en línea” en Londres en los *Corporate and Financial Awards* de la revista *Communicate*, destacando el micrositio diseñado exclusivamente para comunicar el Reporte de Sustentabilidad 2023.

**Premio Carlos Vial Espantoso 2024**

En noviembre de 2024, Antucoya ganó el premio anual de relaciones laborales presentado por la Fundación Carlos Vial Espantoso y la Pontificia Universidad Católica de Chile. El premio reconoce a las empresas que se destacan por sus excelentes relaciones laborales y que promueven activamente el bienestar y desarrollo de sus trabajadores, en áreas como gestión del talento, liderazgo y

desarrollo profesional, compensación y relaciones con sindicatos, e innovación. Antucoya también recibió el premio “Triple Impacto”, que reconoce a las empresas que asumen la corresponsabilidad del bienestar de los trabajadores y su relación con la comunidad y el medio ambiente.

**Premio al “Mejor Proyecto de Innovación en Gestión Hídrica”**

La Cámara Chileno-Británica de Comercio (BritCham) distinguió a la Compañía en su versión “XV Reconocimiento en Innovación y Gestión en Sustentabilidad” por la puesta en marcha de la primera planta desalinizadora en la zona central del país.

**Ranking Merco Empresas Chile 2024**

Antofagasta Minerals fue clasificada entre las 100 principales empresas líderes en Chile en reputación corporativa.



100 Mujeres Inspiradoras de la Minería en Chile



Empresa Más Innovadora



Premio Carlos Vial Espantoso 2024